

Kleine Anfrage: Gebietsentwicklung Chantiers Bern-Ost – Was passiert mit dem beschlossenen Planungskredit?

Fragen

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Was passiert mit den internen Planungsressourcen, die für die Bearbeitung der Chantiers Bern-Ost mit dem Planungskredit beschlossen wurden?
2. Was passiert mit den extern in Auftrag gegebenen Studien / Planungsressourcen, die im Zusammenhang mit der Bearbeitung der Chantiers Bern-Ost stehen?
3. Was passiert mit dem Planungskredit, den der Stadtrat am 11. Januar 2024 zur Bearbeitung der Chantiers Bern-Ost (im Zusammenhang mit dem Bypass Bern-Ost) gesprochen hat?

Begründung

Der Stadtrat hat am 11. Januar 2024 (SRB 2024-9) einen Planungskredit zur Bearbeitung des Chantiers Bern-Ost beschlossen, der in engem Zusammenhang mit dem Projekt Bypass Bern-Ost steht, der nach Auskunft des ASTRA nun sistiert werden soll.

Erstunterzeichnende: Michael Ruefer (GFL)

Mitunterzeichnende: Carola Christen, Mirjam Roder

Einreichdatum: 13. März 2025

Antwort des Gemeinderats

Zu den Fragen 1, 2 und 3:

Das Bundesamt für Strassen (ASTRA) hat der Stadt Bern zwar mitgeteilt, dass das Projekt Bypass Bern Ost Teil des Projekts «Verkehr '45» sei, mit dem das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK) die Ausbauprojekte für Schiene und Strasse überprüft und priorisiert. Das UVEK hat in seiner Medienmitteilung vom 28. Januar 2025 aber festgehalten, dass die laufenden Planungsarbeiten an den zu prüfenden Projekten ungeachtet dessen weitergeführt werden. Entsprechend laufen die Arbeiten des ASTRA am «Generellen Projekt» zum Bypass Bern Ost weiter. Gemäss aktuellem Zeitplan soll im Herbst 2025 eine Vernehmlassung zum «Generellen Projekt» stattfinden.

Abgesehen davon werden im Rahmen des Projekts Gebietsentwicklung Chantiers Bern-Ost aber nicht nur die Fragen rund um den Bypass Bern Ost, sondern weitere wichtige Stadtentwicklungsthemen, z. B. Innenentwicklungspotenziale, Frei- und Grünräume, Stadtklima, Rasensportflächen Rudolf-Steiner-Schule, untersucht. Diese Themen müssen unabhängig von der Realisierung der zur Diskussion stehenden Autobahnprojekte behandelt und geklärt werden. Aus diesen Gründen führt der Gemeinderat die Arbeiten an der Gebietsentwicklung Chantiers Bern-Ost weiter und nutzt die dafür genehmigten Ressourcen aus (Finanzen und externe Auftragsmandate).

Bern, 26. März 2025

Der Gemeinderat